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Davon Pausendauer 0 Minuten 

 

Anwesende: 
 

Fachschaft Anwesend Anwesenheitsquote (2022) 

Anglistik  Iffa 7 von 8 

Antike Kultur   5 von 8 

Biochemie   6 von 8 

Biologie   5 von 8 

Chemie   2 von 8 

Germanistik   5 von 8 

Geschichtswissenschaften  Johannes 8 von 8 

Informatik   7 von 8 

Informationswissenschaften   0 von 8 

Jüdische Studien und Jiddistik   2 von 8 

Jura   1 von 8 
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Kommunikations- 

und Medienwissenschaften & PK 

  0 von 8 

Kunstgeschichte  Mona 8 von 8 

Linguistik & Computerlinguistik  Jannis  5 von 8 

Literaturübersetzen  Lena, Meike 2 von 8 

Mathematik  Gustav, Kendra 8 von 8 

Medien- und Kulturwissenschaft   3 von 8 

Medizin  Paul 2 von 8 

Modernes Japan   5 von 8 

Musikwissenschaft  0 von 8 

Naturwissenschaften  Sara 4 von 8 

Pharmazie   2 von 8 

Philosophie   7 von 8 

Philosophy, Politics and Economics   3 von 8 

Physik und Medizinische Physik  Christian, Marcel L.  7 von 8 

Politikwissenschaft  Noah 7 von 8 

Psychologie  Tom  4 von 8 

Romanistik  Robin 5 von 8 

Sozialwissenschaften 

und Soziologie 

  2 von 8 

Toxikologie   0 von 8 

Transkulturalität  Hilde 7 von 8 

Wirtschaftschemie  1 von 8 

Wirtschaftswissenschaften   0 von 8  

Zahnmedizin   0 von 8 

 
 

Fachschaftsreferent*in Anwesend Anmerkung 

Elif Benli Ja  

Nadine Borowietz   Nein  

Robin Höhn Ja  

Luca Müller Ja   

  Sarah Fabian  Ja   

 Jennifer Jennings Ja  
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AStA-Vorstand Anwesend Anmerkung 

Lukas Moll Nein  

Malwina Scheele Nein  

Celine Coldewe  Nein   

Maide Isikoğlu Ja   

 
 

SP-Präsidium Anwesend Anmerkung 

Rebecca Hermans  Nein  

Lara Volkmer  Ja  

 
 

Gäste  

TOP 0 Regularia Beginn: 18:22 Uhr 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit: Die Beschlussfähigkeit der FSVK wird aufgrund der   14 

anwesenden Vertreter*innen festgestellt. 

 

Vorgeschlagene Tagesordnung: 
 

TOP 0 Regularia 

TOP 1 Berichte 

A Berichte – Fachschaftenreferat 

B Berichte – AStA-Vorstand 

C Berichte – SP – Präsidium 

D Berichte – Fachschaften  

E Berichte – Sonstige 

TOP 2 Mögliche Abwahl von Ratsmitgliedern 

TOP 3 Verschiedenes 

 

Änderungsanträge zur Topliste: 

 

- Keine Änderungsanträge. 

Abstimmung zur Tagesordnung: 
 

14 Ja-Stimmen 0 Nein-Stimmen 0 Enthaltung 
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Beschlossene Tagesordnung: 
 

TOP 0 Regularia  

TOP 1 Berichte 

A Berichte – Fachschaftenreferat 

B Berichte – AStA-Vorstand 

C Berichte – SP-Präsidium 

D Berichte – Fachschaften 

E Berichte - Sonstige 

TOP 2  Online-Abstimmungen bei Gremienwahlen 

TOP 3  Mögliche Abwahl von Ratsmitglieder/ Awareness-Schulungen 

TOP 4  Regenbogenwahl 

TOP 5  ESAG 2022 

TOP 6  Verschiedenes 

 

 

 
TOP 1 Berichte Beginn: 18:26 Uhr 

A Berichte - Fachschaftenreferat Beginn: 18:26 Uhr 

 

- Elif (Fachschaftenreferat) berichtet im Namen Nadines, dass es Neuigkeiten bezüglich der 

Semestergeldanträge gibt. Nadine habe Mails an diejenigen Fachschaften geschickt, bei denen 

noch Dinge für die Anträge fehlten. Leider mussten auch dieses Semester vier Konten gesperrt 

werden. Die betroffenen Fachschaften sollten sich melden und man versuche dann das 

schnellstmöglich wieder aufzuheben.  

- Sarah (Fachschaftenreferat) berichtet, dass man derzeit die Fachschaftsumzüge plane, man aber 

noch kein konkretes Datum kenne. Johannes (GES) meint dazu, dass sich, laut dem 

Geschichtsinstitutsvorstand, die Umzüge um mindestens ein halbes Jahr verschieben. Elif 

(Fachschaftenreferat) bedankt sich bei Johannes für diese Information. Außerdem solle man 

sich bitte per Mail melden, falls man Interesse an der Fachschaftenreferatsarbeit habe, da die 

Ref-Wahlen anstünden – hier wird auch nochmals auf die Gremienwahlen hingewiesen.  

- Robin (Fachschaftenreferat) berichtet, dass sich einige Schlüsseldokumente aufgestaut hatten. 

Er arbeite derzeit dran und entschuldigt sich für die Verzögerungen.  

- Luca (Fachschaftenreferat) berichtet, dass die neue AStA-Webseite online ist und nun nach und 

nach alle Dokumente auf dieser Seite hochgeladen werden.  
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TOP 1 Berichte Beginn: 18:26 Uhr 

B Berichte – AStA-Vorstand Beginn: 18:38 Uhr 

 
- Maide (AStA-Vorstand) berichtet, dass das Campus Vita künftig bis 18:30 Uhr geöffnet hat. 

Außerdem habe das ZIM nun eine neue Leitung, die sich den studentischen Belangen 

annehmen möchte und allg. auch studierendenorientiert handeln möchte.  

- Zum Thema 9-Euro-Ticket: Sofern das Ticket auch vom Bundesrat beschlossen wird, wird es 

seitens der Universität eine Erstattung geben. Hierzu wird es dann auch noch eine Sonder-SP-

Sitzung geben.  

- Thema Sommerkult: Derzeit weiß man nicht, warum sich das Kulturreferat nicht auf Anfrage 

zurückmeldet. Zudem suche man noch Freiwillige für kleine Awareness-Team für den 

Sommerkult. Gustav (MAT) fragt, wann der SP-Saal wieder für Parties genutzt werden kann, 

da Dieser jetzt fertig ist. Maide antwortet, dass man den Saal nie wieder für Parties nutzen 

kann. Bisher ist der Saal aber noch nicht von D6 abgenommen worden.  

 

TOP 1 Berichte Beginn: 18:26 Uhr 

C Berichte – SP-Präsidium Beginn: 18:47 Uhr 

 

 

- Lara (SP-Präsidium) erwähnt, dass vom 20. – 25. Mai die SP-Wahl stattfinde. Die Frist für die 

Briefwahl ende am 30.Mai. Für die Wahl suche man auch noch Wahlhelfer*innen.  

  

TOP 1 Berichte Beginn: 18:26 Uhr 

D Berichte – Fachschaften Beginn: 18:26 Uhr 

 

- Tom (PSY) fragt, ob man für die autonomen Tutorien noch Werbung machen solle und ob man 

da einfach so teilnehmen könne. Sarah (FS-Ref) bejaht das und fügt hinzu, dass die autonomen 

Tutorien genau dafür konzipiert wurden. Iffa (ANG) meint, dass man in der Anglistik extra 

einen Newsletter dafür kreiert habe. 

- Marcel (PMP) meint, dass man sich als FS evtl. einen Außentürschlüssel besorgen kann. 

Hierfür sollte man am besten mit dem jeweiligen Institut sprechen.  

 

TOP 1 Berichte Beginn: 18:26 Uhr 

E Berichte - Sonstige Beginn: 18:52 Uhr 

 

- Luca (FS-Ref) berichtet, dass man für den SHK-Rat bisher noch keine Leute gefunden hat, 
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außerdem bewirbt er nochmals die Gremienwahl. Bei Interesse kann man sich gerne melden. 

Sarah (FS-Ref) fügt hinzu, dass man in Gremien mitmischen und mitentscheiden kann und auch 

Informationen erhält, die nicht für die Öffentlichkeit gedacht sind. Iffa (ANG) erwähnt, dass in 

vielen Gremien die studentische Perspektive fehle, weswegen es sich lohne das zu machen.  

 

- [GO-Antrag auf Änderung der beschlossenen Tagesordnung durch Iffa (Anglistik); 19:01 

Uhr – Aufnahme des TOPs Online-Abstimmung bei Gremienwahlen als neuer TOP 2] 

  

 

TOP 2 Online-Abstimmungen bei Gremienwahlen Beginn: 19:01 Uhr 

 

- Robin S. (PMP) meint, dass es seitens der Universität Bestrebungen gibt Online-

Abstimmungsmöglichkeiten einzuführen. Eine Urnenwahl würde dann entfallen. Die 

Universitätsverwaltung wünsche sich, dass das die Studierenden dem auch positiv gestimmt 

sind. Diese Information ist an den Senat und das SP herangetragen worden, allerdings sei man 

sich in den zwei Gremien bei verschiedensten Themenbereichen uneinig gewesen. Sara (NAT) 

befürwortet diese Idee, da die Abstimmungsmöglichkeit für Leute, die weiter weg wohnen 

vereinfacht wird, allerdings fragt sie sich, wie man eine mehrfache Stimmabgabe verhindert. 

Robin S. (PMP) antwortet, dass es vom BSI (Bundesamt für Sicherheit in der 

Informationstechnik) ein Programm gebe, von dem man nur einmalig nutzbare Zugangsdaten 

bekomme. Es sei ein recht komplexes Programm, bei dem auch die Anonymität gewahrt werde. 

Leider könne er es auch nicht besser erklären, da er das Programm auch nicht in Gänze 

verstehe. Iffa (ANG) spricht sich grundsätzlich dafür aus, fragt sich aber auch, wie man die 

Identität der Person sicherstellt. Johannes (GES) äußert seine Bedenken bezüglich der 

Sicherheit. Er fragt, wie man Hackerangriffe verhindern wolle. Seiner Meinung nach seien 

Briefahlen völlig ausreichend. Robin S. (PMP) meint, dass die größte Schwachstelle dieses 

Systems mögliche Malware auf den Abstimmgeräten sei. Sollte es Anzeichen für Angriffe oder 

Manipulation geben, würde man die Wahl umgehend abbrechen. Tom (PSY) fragt sich, warum 

man eine Wahl an einer Universität manipulieren wolle. Seiner Meinung nach fehle die 

Motivation dafür. Robin S. (PMP) führt fort, dass man ab 2024 dieses System in kleinem, ergo 

im studentischen Wahlrahmen, testen wolle. Luca (FS-Ref) sieht die Nutzung dieses Systems 

als Vorteil für Studierende, da man 24/7 wählen könne und nicht von Orten, Daten und festen 

Uhrzeiten abhängig sei. Robin S. fügt hinzu, dass die Gremienwahlen i. d. R. an einem Tag 

stattfänden und die Universität derzeit nicht viel unternehme, um die Wahlmöglichkeiten 

auszubauen.  
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TOP 3 Awareness-Schulungen Beginn: 19:13 Uhr 

    Dieser TOP ist auf der Sitzung zugunsten eines besseren Verständnisses spontan umbenannt worden. 

 

- Sarah (FS-Ref) berichtet, dass sich diesbezüglich einige Leute Gedanken gemacht haben und 

einige gute Vorschläge dabei rausgekommen sind. Der AStA-Vorstand hat zudem 

vorgeschlagen zwei Referent*innen einzuladen, die dann auf der Sitzung eine beratende 

Funktion einnehmen. Einmal jemanden aus dem Frauenreferat und noch jemand aus dem 

AntiFaRaDis (Referat gegen Faschismus, Rassismus und Diskriminierung). Tom (PSY) findet 

es schwierig das Konzept nachzuvollziehen, wenn man nicht genau weiß, was in der 

Awareness-Schulung vorkommt bzw. behandelt wird. Luca (FS-Ref) meint dazu, dass man das 

Genannte nicht umgehend umsetzen wolle, sondern peu-à-peu. Im Endeffekt entscheide der 

Fall an sich, was in der Schulung schlussendlich vorkomme. Sara (NAT) fragt, ob das Ganze 

nun in Stein gemeißelt sei, da in ihrem Rat schon Kritik aufkam. Robin (PMP) meint, dass man 

drei der genannten Sanktionen sofort umsetzten könne, ohne die Legitimation der Schulung. 

Luca (FS-Ref) fügt hinzu, dass das Fachschaftenreferat auch Bescheinigungen verweigern 

könne, was sich dann u. A. auf das Bafög auswirke. Tom (PSY) sieht es kritisch, dass man 

rebellische Räte zu einer Schulung verpflichten möchte, da das dazu führen könne, dass diese 

Räte sich gegenteilig verhalten könnten. Maide (AStA-Vorstand) meint, dass man nicht die 

komplette professionelle Arbeit im Bereich Awareness übernehmen solle, aber es könnte 

hilfreich sein, wenn man eine grundlegende Ahnung davon hat. Zudem könne man die 

Schulung erst einmal auf Freiwilligenbasis anbieten, was einer Person die Möglichkeit gebe, 

sich zu verbessern. Gerade als Rat trägt man viel Verantwortung und da könne das helfen.  

 

TOP 4  Regenbogenwahl Beginn: 20:06 Uhr 

 

- Sarah verliest die Termine und Fristen für die Regenbogenwahl. 

 

TOP 5 ESAG 2022 Beginn: 20:11 Uhr 

 

- Sarah (FS-Ref) meint, dass das Thema ein Dauerbrenner sei. Das InPhiMa-Theater sei vermerkt 

und es sei sinnig mit der Raumbuchung zu beginnen. Evtl. können auch PC-Pools gebucht 

werden, Außenflächen seien aber schwierig. Elif (FS-Ref) meint, dass einige FSen schon sehr 

fleißig gewesen sind.  



FSVK- Protokoll – 17.05.2022 – Seite 8 

 

 

TOP 3 Verschiedenes Beginn: 20:15 Uhr 

 

- Johannes (GES) fragt, ob man auf Konsti-Protokollen auch neue Posten vermerken könne. 

Sarah bejaht dies, fügt aber hinzu, dass diese Posten für das Fachschaftenreferat irrelevant 

seien. 

 

Ende der Sitzung: 20:16 Uhr 

 Das Fachschaftenreferat 

Anhang: Abkürzungen  
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Im Protokoll verwendete Abkürzungen 

 
Im Nachfolgenden werden Abkürzungen für die Fachschaften, Referate des AStAs, sowohl Autonome als auch 
Integrierte, universitäre Stellen, weitere Gremien und Institutionen aufgelistet,die im Protokoll verwendet werden. 

 
Fachschaften: 
 

- Anglistik         ANG 

- Antike Kultur         ANK 

- Biochemie         BCH 

- Biologie          BIO 

- Chemie          CHE 

- Germanistik         GER 

- Geschichte         GES (ehemals GCH) 

- Informatik         IFK  

- Informationswissenschaften       IMW 

- Jüdische Studien/ Jiddistik       JDS 

- Jura           JUR 

- Kommunikations- und Medienwissenschaften      KOM 

- Kunstgeschichte        KTG 

- Linguistik & Computerlinguistik       LGC 

- Literaturübersetzen        LIT   

- Mathematik         MAT 

- Medien- und Kulturwissenschaften                MKW 

- Medizin          MED 

- Modernes Japan        MDJ 

- Musikwissenschaften                  MUW 

- Naturwissenschaften        NAT 

- Pharmazie         PHZ 

- Philosophie         PHL 

- Philosophy, Politics and Economics      PPE 

- Physik und Medizinische Physik       PMP 

- Politikwissenschaften        PLW 

- Psychologie         PSY 

- Romanistik         ROM 

- Sozialwissenschaften und Soziologie      SOZ 

- Toxikologie         TOX 

- Transkulturalität         TKU 

- Wirtschaftschemie        WSC 

- Wirtschaftswissenschaften       WSW 

- Zahnmedizin         ZME  
 
 

Weitere Institutionen und Gremien: 
 

- Task-Force-Lehre        TFL 
- Philosophische Fakultät        Phil.-Fak 
- Mathematisch-Naturwissenschaftliche Fakultät     Math.-Nat 
- Fakultätsrat         Fak.-Rat 
- Referat für Nachhaltigkeit & Mobilität      NaMo 
- Fachschaftenreferat        FS-Ref 


